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近日，记者走进郓城县唐塔街道办事
处西代庄村，宽阔平坦的柏油路、靓丽整洁
的农家小院掩映在红花绿树中，勾勒出一
幅美丽的乡村新画卷。

“火车跑得快，全靠车头带，俺村的党
支部书记没少为我们村出力！”村民们说，
西代庄村能获得全国淘宝村、省级文明村、
省级卫生村等荣誉，离不开村党支部书记
郑汝奎的付出。

郑汝奎 1993年下岗后，经过考察和深
思熟虑，他东挪西凑加上贷款，花费 2万余
元购置了 8台织布机，开始了织布生涯。
因为没有经验，织出的布卖不出去，他就扛
着布到天津挨个工厂推销，晚上没钱住宾
馆，就只能睡在汽车站，经过坚持不懈的努
力，郑汝奎的生意有了起色。

2005年，郑汝奎贷款 100多万元，建设

了 5000纱锭的纺纱厂，从此走上了快速发
展的道路。如今，他的纺织公司有 6万纱
锭，年产值 2.5亿元，年上缴税收 600余万
元，带动 300多名村民就业。

“自己富了不算富，我要让大家伙都
富起来！”郑汝奎是这样说的，也是这样
做的。2014年当选村党支部书记后，他
自掏腰包 60余万元，为村里修建了 5.5公
里柏油路；2019 年，村里修建村村通公
路，他又拿出 33.7万元，用于配套资金的
投入。此外，郑汝奎每年都会自掏腰包，
为村中 30多名 70岁以上的老人购置棉
衣棉被和单衣夏凉被。“这孩子实在，经
常想着我们这些老人！”79岁的村民郑树
军说。

郑汝奎当选村党支部书记后，就把带
领大伙致富的责任扛在了肩上。在他的带

领下，西代庄村进一步加大基础设施建设，
着力改善农村人居环境，重点围绕村容村
貌、道路交通、水利设施、村民业余文化生
活建设等方面不断努力，取得了经济社会
发展的“双丰收”。

刚上任时，郑汝奎审时度势，经过努
力，让一些企业落户西代庄村，而西代庄
村也抓住了这难得的机遇，把 300多亩土
地流转出去，让大多数村民从土地上解放
出来。农忙时，村民们是农民；农闲时，村
民们又成了工人。“双重身份”大大增加了
村民的收入，幸福生活离他们也越来越
近。

为了加快西代庄村的建设步伐，村里
还制定了村规民约，并一条条写在展板上，
每到召开村民会议和党员会议时，大家一
起学习，同时还成立了乡村文明行动领导

小组、农村环境综合整治领导小组，每月请
办事处和县里的专家对村民进行培训。

近日，西代庄村举行的“庆三八 树新
风”表彰活动中，荣获表彰的“好媳妇”“好
婆婆”“最美家庭”等村民代表一个个笑得
合不拢嘴。“父母是我的榜样，我以后也要
做孩子的榜样，做好这个接力棒。”“最美家
庭”获奖者郑亚茹领奖后激动地说。

西代庄村共有 1000余人，此次表彰活
动，经村“两委”和村民代表层层筛选，共评
选出 27名获奖者。

郑汝奎说：“这样的活动，西代庄村每
年至少举行两次，通过一个人带动一个家
庭，一个家庭带动整个村子，我们村‘讲文
明 树新风’的良好氛围就是这样保持下来
的。”

记者 仝志华

本报讯（记者 周天宇）日前，省政府
安委会办公室公布了 2022年度山东省
落实安全生产“八抓 20条”创新措施督查
激励单位名单，我市是入围的六个市级
单位之一，此举将获得省政府一次性发
放的激励资金 100万元。

此次评选要求“八抓 20条”落实工
作严格、准确、到位，且要满足包括严格
落实安全生产大培训、全员定向培训等
工作部署，有序组织人员参加教育培训；
各行业安全生产主管部门和直接监管责
任部门认真履行职责，强化分级分类监
管等相关八个方面条件，我市各项工作
均符合要求。

2022年以来，在市委市政府坚强领
导下，我市各级各部门不断完善安全生
产责任体系，扎实开展安全生产隐患排
查治理，持续强化安全生产监管措施，切
实守牢安全生产底线，安全生产形势稳
中向好。

根据省政府安委会要求，全市上
下深入贯彻落实安全生产十五条和

“八抓 20条”创新措施，坚持面上抓综
合治理、线上抓重点领域、点上抓安全

防范，先后组织安全生产专项整治三
年行动、安全生产大检查等治理行动
以及危险化学品、煤矿、城镇燃气、自
建房等重点领域专项整治，创新“1+3+
7”督导巡查模式，率先设置 1名安全生
产首席专家，完成 262家生产经营单位
安全总监配备工作，10.1万人参与“大
学习、大培训、大考试”行动，应急管理
综合行政执法改革进展顺利，专项整
治三年行动累计排查整治隐患 27.6万
多项，制度措施进一步完善，问题隐患
得到进一步治理。

下一步，菏泽市将以高水平安全
服务高质量发展，以新安全格局保障
新发展格局，确保全市安全生产形势
稳定。

“在这个养殖场工作，每月能拿到
4000多元的工资，而且还不耽误料理家里
的事。”3月 21日，在巨野县核桃园镇水秀
禽康种禽养殖基地，正在种禽大棚内为芦
花鸡人工授精的吴平坊村村民石金兰笑
呵呵地说，附近许多村民因为养殖基地成
功致富。

“我在 2008年从北京返乡创业时，父
亲做的是肉种鸡生意，经过考察，发现养殖
芦花鸡前景更广阔。”董事长柳如航介绍，为
了追求高效益，他回到家乡尹口村后，将养
殖的目标瞄向了纯正血统的芦花鸡。“芦花
鸡是我国比较古老的鸡种，体型椭圆而大，
单冠，颇具野性，属蛋肉兼用型鸡种。没经
过杂交，血统比较纯，营养价值高，市场前景
广阔，在一线城市很受欢迎。”柳如航说。

2008年，柳如航淘汰了父亲的肉种
鸡，投资 60多万元建设了两座自动种禽鸡
舍，开始养殖芦花鸡。“刚开始时，只是通过
引进种苗，但伤亡率较高，后来通过钻研和
尝试，开始自繁自育自养，这一试还真试出
了门道，不但将破壳率提升到了 98%，还保
证了芦花鸡纯正的血统，一举两得。”柳如航
自豪地说，通过努力，逐渐实现了自繁、自
育、自养，走出了一条蛋鸡养殖一条龙的致
富路。

正当生意红火的时候，一场意外差点
让柳如航坠进深渊。“2012年，由于电路出
现问题，孵化室被一场大火烧为灰烬，直接

损失达 20多万元。”柳如航说，那段时间情绪非常低落，幸好
在镇政府的扶持下，才重新站了起来。

2013年，柳如航建立起了自己的芦花鸡繁育基地，每年
饲养芦花鸡 15000只左右，每天生产种蛋 12000枚左右。“一
只芦花鸡苗能卖三块多钱，是常规鸡苗的两到三倍。”柳如
航说，为了更好销售种鸡和种蛋，近年来，他开始利用网络
平台进行销售，由于他养殖的芦花鸡品种纯正，赢得了许多
客户的认可。

如今，柳如航依靠一条龙养殖销售模式，加上稀缺品种
的加持，实现了年销售种鸡苗 100多万只，销售额 300多万
元，并带动周边一些农户走上了致富路。 记者 仝志华

近日，记者走进曹县孙老家镇中村，发
现村里不论是日常的政策宣传、还是查询
商户信息，都可以在“大美中村”微信群和
公众号中完成，村民刘磊打趣地说：“以前
的中村，靠的是位置的中心，进了信息时
代，现在的中村也跟上形势，成为全镇信息
的中心啦！”

中村位于曹县孙老家镇中心区，省道
及镇主干道穿村而过，交通便利、商铺密集，
中村也因此得名，随着数字时代的到来，现
在中村之“中”又增添了一层新的含义。

在过去，如何搞好村务治理一直是村
里的“老大难”问题，中村党支部书记邵学文
介绍：“中村的村情和其他村不同，中村商业
发达、常住人口与流动人口多，过去村里外
来经商与外出务工人员的沟通协调问题一
直得不到解决，如何搞好村内宣传与商业服
务也一直是村里工作考虑的重点”。

邵学文在村里工作 8年了，在 2017年
换届时当选村支书，谈起刚接手时的情况，
邵学文回忆道：“以前的中村是一片数字荒
漠，‘统计基本靠走，通知基本靠吼’是当时
的鲜明写照。”2018年初，在一次政策宣传
工作中，刘磊向邵学文建议创建一个微信
群，方便大家接收通知。以此为契机，中村
正式创建了“大美中村”村民微信群，开始踏
上了数字治理的建设之路。

搞好数字治理，搭建平台是关键。邵
学文清楚地认识到，对于人口众多、商业发
达的中村来说，仅仅靠一个村民群，是难以
满足中村实际发展需要的。在孙老家镇党
委政府的支持与鼓励下，中村以平台建设为
核心，开始探索构建“大美中村”数字治理品
牌。

为了实现村务上网，邵学文一边带领
村“两委”班子积极推广、号召大家加入村民

群，一边又建起了中村党员学习群，以此来
推进村内支部生活的数字化。到今天，中村
的村务群、党员群已经实现了在村党员 34
人、常住村民 955人全覆盖，不论是日常村
务通知，还是党课学习心得，亦或是寻找遗
失物品，相关信息都能在群内看到，线上办
村务已经成了中村村民日常生活中不可或
缺的一部分。

“为民服务无止境，共建美丽新中村。”
这不仅仅是一句宣传口号，也是在邵学文带
领下中村“两委”的一贯追求。微信群内消
息众多，历史信息不好查阅，也不方便发布
大段的政策解读，为了更好地服务村民，邵
学文带领村“两委”班子和驻村选调生创建
了“大美中村”微信公众号，在全市村级组织
内率先发布了《村组织出具证明事项清单及
办事指南》《城乡居民基本医疗保险微信线
上缴费指南》等。疫情防控期间，中村在曹

县疾控中心支持下，在全县范围内率先发布
《“入曹登记”小程序报备操作流程指南》，实
现了线上服务线下的良好互动。

中村因路而兴、因商而荣，鼓励与引导
商业发展也是中村开展村务上网的重要内
容。在村“两委”的鼓励下，由在村经商致富
能手牵头，在村商户自愿组建了中村商户
群，覆盖了在村经商人员 211人、各类商铺
120余家。同时，中村也借助商户群，汇总
整理各类商户信息与商业优惠活动在公众
号上发布，帮助商户实现信息推广，更好助
力商业发展。

经商致富能手、全国粮食生产先进个
人孙玉林告诉记者：“现在中村的网上服务，
让我们的生活和经商更加方便了，各种信息
都上了网，再不用我们跑腿了，而且要说建
设水平，那可一点都不比城里社区差！”

记者 张品

近日，在 2023年“世界水日”“中国水周”宣传活动暨节水宣传月期间，曹

县水务局组织县行政执法局、县机关事务管理局、县住建局、睿源水务、晖泽

水务等单位 30余人，开展系列宣传活动, 围绕最严格水资源管理、节约用水、

安全饮水、河湖长制等内容设立宣传展板，接受群众现场咨询等形式，为全面

建设美丽幸福河湖，加强水资源保护起到了积极的推动作用。

记者 张品 摄

3月 23日，记者走进东明县东明集镇柳元屯村

的西红柿大棚看到，西红柿挂满藤蔓，个个圆润饱

满，菜农们正忙着采摘，脸上洋溢着丰收的喜悦。

据大棚种植户李艳荣介绍，一座大棚能产 2万斤西

红柿，因为用的是有机肥，吃起来口感很好，不少城

里人都来这里采摘，同时还销往各农贸市场、超市

等，收益良好。

记者 黄啟峰 摄

村务信息送上网 数字治理促振兴
——曹县孙老家镇中村村务上网赋能乡村治理侧记

致富不忘本 带出富裕文明村
——郓城县唐塔街道办事处西代庄村党支部书记郑汝奎带领村民致富侧记
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我市获评全省“八抓 20条”
创 新 措 施 督 查 激 励 单 位

全市城市排水“两个清零、一个提标”工作推进会召开

张 鹏 到 成 武 县 开 展 巡 林 工 作

菏泽市伯乐人才服务中心自 2002年成立以来，

以强大的师资力量、优质的服务、高质量的教学和领

先的过关率著称菏泽。为使我市面试考生顺利通

过，不再东奔西走，盲目求学，我中心特举办山东省

菏泽市招考公务员面试考前特训班，汇集国内知名

高校教授、博士以及政府部门一线资深考官，为考生

提供优质的考前、考中、考后辅导和跟踪服务。考生

足不出市即可以聆听到国内知名专家的授课，能让

你在短时间内提高面试应试能力，圆你成“公”梦。

伯乐人才 让每一位学员成为人事考试精英

山东省省考公务员面试考前培训
开班类型 课 时

面试特训过关协议班 8天 6晚
选调生面试过关协议班 6天 6晚
招警面试过关协议班 8天 6晚
VIP面试过关协议班 天数不限

考前面试仿真模考班 3天

第一期 第二期

3 月 28 日
上 午 9 时
开课

3 月 29 日
上 午 9 时
开课

4月 2日上午 9时开课

报名地址：菏泽市牡丹区永泰大厦 1306室（中华路与太原路交叉口 菏泽电视台东邻）咨询电话：0530-5119868 15562777968
菏泽市伯乐人才服务中心主任冉令春欢迎各位考生前来培训

本报讯（记者 时苏建）3月 27日，市
总工会第八届委员会第九次全体会议召
开。市人大常委会副主任、市总工会主
席崔学民出席会议并讲话。

崔学民指出，全市各级工会要坚定
拥护“两个确立”，坚决做到“两个维护”，
坚持不懈用习近平新时代中国特色社会
主义思想凝心铸魂，不断扛牢工会政治
责任。要牢牢把握工人运动时代主题，
充分发挥产改引擎作用、劳动和技能竞
赛带动作用、劳模工匠精神引领作用，赋

能锻造新时代产业工人大军。要扎实做
好维权服务工作，不断提升职工生活品
质、维权质效和精准服务水平，切实维护
劳动领域政治安全。要深化工会改革创
新，增强改革创新的系统性、牢牢把握改
革创新的着力点、提升改革创新能力，有
效发挥桥梁纽带作用。

会议还深入学习传达了全国“两会”
精神，审议通过各项报告和决议，增替补
了市总工会第八届委员会委员和经费审
查委员会委员。

市总工会第八届委员会第九次全体会议召开

本报讯（记者 张慧）日前，副市长、
市级林长张鹏到成武县开展巡林工
作。

张鹏一行深入到国有南鲁林场场
区，对林长制推进情况、森林资源保护、
有害生物防治等进行了现场巡查。

张鹏强调，林长制工作是加强生态
文明建设的重要决策部署，各级林长要
认真履行巡林职责，积极主动协调解决
森林资源保护发展的重大问题，坚决做
到守林有责、护林担责、治林尽责。要加
强森林资源监管，加大科技成果运用，提

升森林资源信息化管理水平；要加强森
林防火、病虫害等监测防控，提升林业灾
害防控和预警处置能力；要加强对清明
节、杨柳飞絮期的国有林场安全值守，确
保森林资源安全；要发挥国有林场生态
资源优势，积极探索珍贵乡土树种栽植
培育模式，不断提高林场资源综合效益，
进一步深化国有林场改革成效；要加强
组织领导，健全保障机制，严格监督考
核，强化宣传引导，全面推进林长制落地
见效，共同把菏泽的生态环境保护好、建
设好。

本报讯（记者 仝志华）3月 27日，全
市城市排水“两个清零、一个提标”工作
推进会召开，总结 2022 年工作，部署
2023 年任务，副市长曹临出席会议并
讲话。

曹临指出，2022年“两个清零、一个
提标”工作圆满收官，是市委、市政府高
度重视，各县区党委政府措施得力，行
业督导调度有力的结果，但也存在一些
问题。

曹临强调，各级各部门要认清形势，

查找问题，明确 2023年工作目标。要强
化措施，政治站位再提高，工程建设再提
速，工地管理再规范，保障措施再完善，
攻坚克难，确保全面顺利完成城市排水

“两个清零、一个提标”任务，全力以赴补
齐城市环境基础设施短板、不断改善水
生态环境，为我市绿色高质量发展提供
坚实保障。

会议通报了“两个清零、一个提标”
工作情况，相关县区作了典型和表态发
言。


